

## Mensaje 487

París, 7 de mayo del 2023

### ¿Qué es el intelecto y en qué se diferencia de la inteligencia?

Durante el *satsang* dominical del 4.6.2023 se formuló una pregunta sobre la diferencia entre el intelecto y la inteligencia y se puso un ejemplo, pero no se desarrolló. Entonces sucedió el siguiente *swadhyaya*.

El intelecto es una característica del cerebro humano que procesa la información almacenada en su memoria. La “inteligencia”, tal como la entendemos, es la característica del intelecto. Sin embargo, la inteligencia de la que hablamos en Kriya Yoga no pertenece al cuerpo y no es producida por los recuerdos y experiencias almacenados, por muy bueno y sagaz que sea el cerebro.

Meditando sobre Patanjali, en el *Samadhi Pada* eso queda bellamente aclarado:

1. Con sincera dedicación y confianza, con un cuerpo saludable y un buen intelecto en el que se manifieste *swadhyaya*, se puede estar en un estado de ecuanimidad y ser capaz de ver la falsedad del “yo”, a pesar de la validez de este en la vida diaria.
2. En ese estado, se experimenta el deseo de alcanzar lo más elevado. Dicho deseo no es producto de la mente; este deseo no es como el deseo del alcohólico por la bebida. Aquí no se busca nada. Este deseo es la consecuencia de hallarse en un estado libre de elecciones e indica que el cuerpo se halla preparado para el despertar de la inteligencia.
3. Cuando este estado conduce al vacío de la mente, la inteligencia comienza a despertar para que la totalidad, la santidad y la libertad se manifiesten. En el momento en que “nosotros” —la mente— deseamos llegar a ser algo, no somos libres. Ser es la bienaventuranza y la bendición de la libertad.
4. En un cuerpo en el estado de ecuanimidad —con energía de comprensión— es menos probable que la capacidad intelectual se halle contaminada por la mente y el ego y sus perversiones, aunque, sin embargo, sigue siendo un producto de lo conocido.
5. Hasta que la actividad de las maniobras psicológicas del “yo” se aquiete suficientemente, eso seguirá sin cesar. El Kriya Yoga, en sus tres dimensiones de *swadhyaya*, *tapas* e *Ishwara pranidhan*, es el mejor remedio para los desequilibrios psicológicos.

Cuando Einstein descubrió la teoría de la relatividad y refinó la teoría de la gravedad de Newton, no lo hizo desde lo conocido. De hecho, en su biografía, al referirse a la historia de dicho descubrimiento, se dice que las formulaciones matemáticas fueron elaboradas posteriormente. Fue, por lo tanto, la Inteligencia la que penetró directamente en él al estar su cerebro preparado para recibirla.

Por otra parte, el éxito de la India en la misión espacial a Marte es un ejemplo de una muy alta calidad intelectual. Todo lo requerido fue desarrollado por el intelecto a partir de lo conocido.

**¡Gloria al Intelecto-Inteligencia!**